
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～みなさんの赤江小学校の思い出（パート３）～ 

 「給食の思い出」「休み時間の思い出」に続き、今回は、体育館や校舎に関すること、行事の思い出で

す。2 回に分けてお届けします。 

☆ 校舎や体育館、行事などの 

思い出（その１） 

 

・私が通っていたころは、木造の校舎で体育館

もすごく痛んでいました。あれから約 100 年近

くたつのですね。感慨深いです。（大和さん S33

卒） 

・卒業すると一中と三中に別れるので、仲の良

い友達と離れるのが淋しかった。今回アンケー

トを書かせてもらって、あらためて懐かしく同

級生に会いたくなりました。（和田さん S42 卒） 

・木造校舎の頃、階段を上がるのが怖かったです。今

の校舎になり、音楽室の扉が二重になっているのに驚

きました。（永島さん） 

・白鳥小との児童交流と近畿の修学旅行が思い出で

す。白鳥小を迎えるとき、保護者の方々が飯梨川での

魚のつかみ取りや焼きトウモロコシなどを準備して

くれました。その後、大山で 1 泊してから各家庭に。

天気は良くなかったけどスイカ割りや花火をしまし

た。（石田さん S58 卒）  

すすんで 

あいさつする子

になろう 

あきらめずに 

がんばってみる子

になろう 

なろう 

自分もあいても 

大切にする子 

になろう 

なろう 

       赤江小学校だより 

ち ま ち だ 
記念号その３ 令和５年３月１日 

赤江小学校は、開校 150年 

（明治 6年 5月 23日開校） 

 

忘れられない

児童交流 

懐かしの 

木造校舎 



 

・一番の思い出は、児童交流で大阪という大都会に

行ったことです。（二岡さん S61 卒） 

・児童交流は自分の祖父が PTA 会長だった時に始

まった行事なので、自分にとっても楽しく思い出が

多い行事です。今後も継続していけると嬉しいで

す。 

・3 年生の時に木造校舎から今の校舎に移りまし

た。児童交流と続けて奈良で修学旅行があり東大寺

で大仏を見ました。（末広さん S56 卒） 

・児童交流で大阪に行き、はじめてマクドナルドのハ

ンバーガーとナゲットとシェイクを食べ嬉しかった

です。（門脇さん S63 卒） 

・一番の思い出は修学旅行、次は児童交流です。児童

交流では、大阪 2 日間、島根 2 日間、一緒に遊んだこ

と、BBQ やプロ野球観戦等覚えています。（大櫃さん

H6 卒） 

・白鳥小学校との児童交流は楽しかった。一番の思い

出です。高校生くらいまで文通をしていました。（山

根さん H8 卒） 

 

 

・児童交流、一番の思い出です。ビデオテープがあ

るのですが、機械がなくて、もう見れなくて残念で

す。（H12 卒） 

・入学前の健診の時は木造校舎でしたが、入学した

ら鉄筋コンクリートになっていました。新校舎に

なって最初の 1 年生でした。（石田さん S58 卒） 

・理科準備室に入ったドキドキ感。大プールに入れ

るようになったときは大人になった気がしまし

た。（H8 卒） 

・学年行事で学校に宿泊。お風呂は夜にないとプー

ル。お寺で肝試しをして住職さんに怒られました。（中

田さん H8 卒） 

・当時、オレンジ色の校舎はとてもおしゃれで好きで

した。授業が退屈な時は、ぶり山や電車を見ていまし

た。自分の子どもも同じ景色を見ながら、同じ校舎で

成長していると思うと感慨深いです。（S58 卒） 

 教室の窓から眺める 

風景が好きでした 



 

・校舎から見る景色、ぶり山前を通る汽車、校

庭から見える大山。当たり前のものが実はあた

りまえでないところ。運動会、入学式、卒業式、

全ての背景で思い出されました。どれも今とな

ってはよい思い出です。（根来川さん S61 卒） 

・教室の窓から見える風景がすごく好きでし

た。前に見える山がウサギが座っているように

見えるので、勝手にウサギ山と命名していまし

た。時々通る電車や貨物列車を見るのも好きで

した。（門脇さん S63 卒） 

・先生が外で本を読んでくれました。（大櫃さん） 

・理科室の人体模型が怖かったです。大山登山で頂上で

食べたおにぎりがおいしかったです。（細田さん H6 卒） 

・階段の途中にある雲の絵を見た時、まだあるんだ！と

感動しました。（H12 卒） 

・4 年生の時担任の先生に「全員はだしで生活だ‼」と言

われ、自分は卒業まで貫きました。先生からは「模範生

徒」、みんなからは「はだしのゲン」と言われました。や

っぱり一中、三中に別れるのはつらい‼（山﨑さんH1 卒）  

 

・安来の牛乳工場に見学に行ってコーヒー牛乳を

もらったり、田んぼつくりや稲刈りをしたりしまし

た。近くの資料館があって見に行ったのも覚えてい

ます。（大江さん H5 卒） 

・クラブの時に茶道に入り、お菓子目当てで行って

いました。（大江さん H5 卒） 

・運動が好きで、体育館が一番好きでした。運動

会で一番をとったときはとても嬉しかったです。

（大和さん S33 卒） 

・高学年の時は体育館（前の体育館）の舞台の下に

入って遊んでいました。（石田さん S58 卒） 

・体育館の隣のトイレは怖かった。（根来川さん S61

卒） 

・体育館のトイレは古くて薄暗くて怖かったです。

（二岡さん S62 卒） 

・旧体育館の思い出は、端から端まで逆立ちで歩い

たことです。（高橋さん S62 卒） 

 
体育館のトイレは怖かった 



 

「開校 150年を記念して」（二岡佳嗣 PTA 会長（写真左）） 

 日頃より赤江小学校の PTA 活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

赤江小学校は、創立 150 年という節目を迎えました。沿革を見てみますと赤江小学校は明治 6 年に

法雲寺に開設されたとあります。私はもちろん、皆さんが産まれる前の出来事です。 

明治初期と言えば、日本で初めて電灯が灯ったり、鉄道が走ったりした頃です。明治時代には、日本

初の選挙や国会も行われました。新聞を読むようになったのも明治時代からだそうです。 

今では当たり前となっている制度や生活がスタートしたのがこ

の明治時代であり、赤江小学校も新しい生活様式の一部としてこ

の地に生まれました。今では、この場所にあるのが当たり前とな

っています。 

しかしながら、この当たり前というのは実はすごいことだと思

います。何かを始めるときは、ものすごいエネルギーに満ちてい

ますが、本当に大変なのは継続することではないかと思っていま

す。150 年間、赤江の地に地域の柱の一つとしての役割を担って

きた赤江小学校。生徒たち、保護者の皆さん、先生方、地域の方々と多くの方のご尽力によって支えら

れてきたのだと実感しています。この力をぜひ次の世代につなげていき、子どもたちが成長し赤江の

地や赤江の外に羽ばたいても支える力になるよう後押ししていきたいと願っています。 

 赤江小学校が、この栄えある創立 150 周年を契機として、今後さらなる発展を遂げられますことを

ご祈念し、私の挨拶とさせていただきます。 

 

 

  

 5 年生が、安来高校の「1000 人銭太鼓プロジェクト」

に協力しました。2 月 27 日（月）に安来高校の生徒さ

んたち 4 名と先生方が来校され、体育館で 5 年生の銭

太鼓の撮影をしました。久しぶりの銭太鼓でしたがすぐ

に勘が戻りばっちりでした。できあがりが楽しみです。 

 赤江小に来校した生徒会長の田中 湊さん

（高 2）は、赤江小の卒業生。「自分たちも 5

年生の時に銭太鼓をしました。今も続いてい

てうれしかったです。今の 5 年生は、自分た

ちの時よりも元気があり感心しました。」 

 

開校 150年記念コラム（第８回） 

安来高校の 100０人銭太鼓プロジェクト 


